

**Temas beisboleros**

# Olivera... ¿el más completo?

■ SIGFREDO BARROS

LAMÓ LA atención desde la primera vez que se paró en el rectángulo de bateo: 1,87 de estatura, 80 kilogramos de peso, velocidad aterradora en el corrido de las bases, un swing rápido con el cual dirige la pelota hacia todas las bandas del terreno. Dicen que no se nace pelotero, aunque al hablar de Héctor Olivera bien pudiera afirmarse que "de casta le viene al galgo".

Su padre, del mismo nombre, fue quien por primera vez bateó por encima de 400 en una Serie Selectiva.

Olivera hijo llegó hace siete años a la Serie Nacional, acabado de cumplir 18 años. Ahora, a los 25, acumula experiencia suficiente que complementa su excepcional talento, con el cual ya se ganó un puesto de regular en el equipo Cuba.

Su debut transcurrió por todo lo alto, en un evento grande, los Juegos Olímpicos de Beijing'08. Por supuesto, estuvo en el banco los primeros partidos hasta que lo llamaron a cubrir una base que le era ajena, la inicial... y no solo lo hizo bien, sino que terminó bateando por encima de 350.

Pese a este excelente rendimiento, tampoco el santiaguero fue regular en el Segundo Clásico. En lo poco que jugó volvió a batear por encima de 300, con un jonrón. Meses después, en la Copa del Mundo jugada en tres naciones europeas, sentó cátedra: segunda base del Todos Estrellas, uno de los tres cubanos que consiguió ese galardón, junto a Norge Luis Vera y Alfredo Despaigne.

Si el 2009 resultó un año muy bueno para Olivera, el pasado propició su consagración definitiva. Asistió a tres torneos internacionales —Mundial Universitario, Premundial en Puerto Rico y la XVII Copa Intercontinental en Taichung—, y en todos resultó



Olivera ha sentado cátedra como buen bateador en el equipo Cuba.

Foto: Otmaro Rodríguez.

una pieza clave en los triunfos de la selección cubana, triunfadora en dos y clasificada para los dos principales eventos del presente año: los Juegos Panamericanos de Guadalajara y la Copa del Mundo.

Sumados, el espigado pelotero indómito bateó de conjunto 414 (41 imparables en 99 turnos oficiales), con el liderato en jits en el Premundial y la corona de bateo en Taichung, escogido como el Jugador Más Valioso y miembro del equipo Todos Estrellas. Solo seis torneos internacionales acumula Héctor Olivera en su carrera. En todos lo ha hecho bien, con un promedio general superior a los 400, algo realmente difícil de conseguir en cualquier justa, sea cual sea su nivel. Si a ello le agre-

**ANOTACIÓN POR ENTRADAS**

CAPITÁN SAN LUIS	C	H	E
CFG 102 000 003	6	11	1
PRI 020 011 100	5	10	1

G: Jorge Hernández (1-1).

P: Erlis Casanova (2-2).

LATINOAMERICANO	C	H	E
IJV 000 100 00	1	7	0
IND 321 000 23	11	18	0

G: Gerardo Concepción (2-1). P: Alesky Perera (2-4).

VICTORIA DE GIRON	C	H	E
MET 200 042 000	8	11	1
MTZ 010 000 021	4	14	2

G: Pavel Pino (5-1).

P: Alexander Hernández (2-3).

AUGUSTO C. SANDINO	C	H	E
SCU 010 012 000	4	11	1
VCL 003 430 00X	10	9	1

G: Robelio Carrillo (2-1). P: Alberto Bicet (1-1).

Jrs: H. Olivera y A. Durruthy.

JOSÉ R. CEPERO	C	H	E
GTM 001 500 010	7	9	1
CAV 021 034 01X	11	16	1

G: Víctor Baró (3-0). P: Douglas Lafargue (4-2).

Jr: Y. Fiss.

CALIXTO GARCÍA	C	H	E
CMG 000 031 101	6	13	1
HOL 111 110 000	5	11	1

G: Yoandry Quiala (2-2). P: Juan Enrique Pérez (0-4).

Jrs: E. Silva, Y. Quintana, G. Soler y D. Varona.

MÁRTIRES DE CAUTO	C	H	E
LTU 230 010 300	9	12	0
GRA 000 100 400	5	9	4

G: Yudiel Rodríguez (4-1). P: Erluis Blanco (1-2).

Jrs: Y. Céspedes, R. Tamayo y Y. Scull.

N. FERNÁNDEZ (Martes)	C	H	E
SSP 000 340 17	15	13	0
HAB 001 000 00	1	5	3

G: Yamichel Pérez (4-2). P: Yulieski González (4-2).

Jrs: Yul. Gourriel y F. Cepeda.

Nota: HAB-SSP jugaban a partir de las 8:15 p.m.
---



Guerra-Jeinkler buscan un salto que los iguale a las mejores duplas del mundo.

# Salto de definición

■ Harold Iglesias

El prestigio de los clavadores cubanos, sus buenas relaciones históricas con atletas de Canadá, y la posibilidad de aprovechar las temperaturas favorables del invierno acá, fueron las razones expuestas por los visitantes para realizar una base de entrenamiento conjunta en el Complejo de Piscinas Baraguá.

Encabezados por el varias veces titular del orbe Alexander Despatie y su coequipero del sincronizado de trampolín Reuben Ross, diez ornamentistas, fundamentalmente especialistas desde los tres metros, ajustaron sus programas.

"Este intercambio ha sido muy provechoso, máxime si tomamos en cuenta que el 2011 es un año de definición para nosotros y de exploración en el caso del sincronizado de trampolín, con la nueva pareja de José Antonio Guerra y Jorge Luis Pupo.

"Precisamente las duplas de Estados Unidos y Canadá (ambas ubicadas en la elite mundial), sumadas a México, de reconocida tradición en la disciplina, además de su condición de sede, serán nuestros principales rivales en los Panamericanos de Guadalajara. Será sumamente difícil, pero nuestra aspiración es mantenernos en el podio", explicó el avezado entrenador Lino Socorro.

"Este segundo bloque de trabajo en la etapa de preparación especial está dirigido a definir los programas de saltos que los nuestros utilizarán en el Campeonato Mundial y la cita continental, y crear una visión de cómo pudieran comportarse en Londres'12, pues no es prudente realizar improvisaciones ni grandes cambios en el año olímpico. Tanto el del 'sincro' de trampolín como el de plataforma poseen máximo nivel", sentenció.

Desde el 3 de enero ultiman detalles sobre la conformación de los equipos, y buscarán la óptima forma competitiva con las incursiones en el Circuito Grand Prix (Madrid 18-20 febrero, Montreal 29 abril-primero de mayo), las cuatro fases de la V Serie Mundial —se le adicionó Moscú—, y tres controles selectivos internos.

Otros dos, los IV Juegos del ALBA y la justa universal contemplan el tercer bloque, del 9 de mayo al 31 de julio, en el cual se completará la selección principal que encarará el compromiso en los Panamericanos de Guadalajara.

"Nuestros muchachos tienen un enfoque muy claro de lo que persiguen. En el caso de Pupo y José, realizan una minuciosa sincronización, optimizan los elementos de ritmo y ajustan los tiempos con los clavados sencillos y luego con los de mayor grado de dificultad, además de las cargas físicas. Junto a Jeinkler desde la plataforma, el objetivo es incorporar el cuatro y media vueltas al frente en posición C —torso y piernas recogidas—, que tiene 3,7 de complejidad y ya lo ejecutan los binomios de Alemania, Estados Unidos, México y Rusia, y en cualquier momento lo harán los chinos. Hay que moverse a la par de los mejores, una vez allí cualquier cosa puede pasar", argumentó.

En Río de Janeiro'07, Cuba conquistó una presea de oro por intermedio de Guerra en la plataforma individual y dos de plata en ambos sincronizados: Jorge Betancourt-Erick Fornaris en el trampolín, y el propio Fornaris junto a Guerra en la plataforma.

**Santiago de Cuba**

# Mujeres lanzarán balones a puerta



■ Alfonso Nacienceno

La Liga Nacional Femenina de Balonmano comenzará el próximo 6 de febrero y tendrá programas en Santiago de Cuba, Granma y Guantánamo, con la final en la primera de estas provincias.

Según explicó Andrés Hurtado, comisionado nacional, la discusión de las medallas se hará del 27 de febrero al 12 de marzo. En el evento estarán en lucha, como el año anterior, cuatro elencos integrados por las muchachas de la preselección nacional y refuerzos de distintos territorios del país.

El torneo servirá de preparación con vistas al Pana-

americano de este deporte, señalado para junio en Brasil, y que otorgará clasificaciones rumbo al Campeonato Mundial. Las anfitrionas, Argentina y Cuba aparecen entre las de mayores posibilidades de obtener tres de los cuatro boletos en juego para la lid del orbe, que también se efectuará en tierra del Gigante Sudamericano, en el mes de diciembre. Al clásico asistirán 22 escuadras.

La preselección del patio, que entrena en el tablancillo del Cerro Pelado bajo las órdenes de Lorenzo Maturell, la componen 22 jóvenes con edad promedio de 23 años y una altura de 1,81 metros, cuatro centímetros por debajo de la exhibida por los elencos más sobresalientes en el ámbito internacional.

OLIVERA EN CIFRAS (6 eventos internacionales)								
EVENTO	VC	C	H	2B	3B	HRS	IMP	AVE
Beijing'08	17	5	6	2	1	0	2	353
II Clásico	16	4	5	0	0	1	1	313
Mundial'09	39	5	17	4	0	1	8	436
Mundial Univ.	25	8	9	2	0	1	9	360
Premundial'10	47	8	16	1	1	0	7	340
Copa Inter.	27	10	16	5	2	0	6	593
<b>Totales</b>	<b>171</b>	<b>40</b>	<b>69</b>	<b>14</b>	<b>4</b>	<b>3</b>	<b>33</b>	<b>404</b>

Estadísticas: Carlos del Pino